



にかさい

江戸川区立第二葛西小学校
令和8年1月8日発行

新年明けましておめでとうございます

校長 吉田 佳代

謹んで新春をお祝い申し上げます。今年は、「丙午（ひのえうま）」の年です。火のような明るさと、前へ進む力を併せもつ年といわれています。子どもたち一人一人のよさが輝き、学校全体が温かなエネルギーに満ちた一年となるよう、教職員一同努めてまいります。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

令和7年度 学校評価より

昨年12月に実施した学校評価アンケートでは、貴重なご意見をありがとうございました。取り急ぎ、「保護者の皆様へのアンケート結果」の速報値をお知らせいたします。昨年度とほぼ同じような数値です。最終的な結果は、後日お知らせしますが、現在このようなデータやさまざまな方々のお声を基に、次年度の教育課程の改善、充実に向けて、検討を進めております。

【評価項目】A:とても思う B:思う C:あまりおもわない D:思わない E:分からない ※いずれも%で表記

保護者向けアンケート	A	B	C	D	E
子どもは、安心して楽しく学校に通っている。	39.5	53.2	4.9	2.4	0
子どもは、挨拶をしている。	18.5	60	15.6	2	3.9
子どもは、約束やきまりを守って生活している。	15.1	67.8	12.2	2.9	2
子どもは、早寝、早起き、朝ごはん、歯磨き、手洗いなどの習慣ができています。	27.3	49.3	20	3.4	0
子どもは、相手の気持ちを考えて行動している。	18.5	67.8	7.8	1.5	4.4
子どもは、漢字や計算など基礎的な力を身に付けている。	21	62.4	11.7	3.9	1
子どもは、家庭学習にすすんで取り組んでいる。	13.6	47.8	24.4	13.7	0.5
子どもは、本に親しんでいる。	12.2	27.3	37.6	22.9	0
子どもは、家庭でのきまりを守ってタブレット端末を活用している。	21.5	48.8	14.1	14.6	1
子どもは、すすんで身体を動かしている。	26.9	42.4	20	10.7	0
子どもは、将来の目標をもって努力している。	10.7	31.7	29.3	15.1	13.2
学校は、子どもの健康の増進につながるような保健指導や情報発信などを行っている。	19.6	63.4	6.3	2.9	7.8
学校は、防災、防犯、交通安全の取組を適切に行っている。	27.2	65.4	2	0.5	4.9
学校は、学校だより・学年だより・ホームページや行事、公開などを通じて、保護者や地域の方々に子どもたちや学校の様子を分かりやすく伝えている。	32.2	57.6	5.4	2.4	2.4
学校は、保護者、地域の方々への対応を適切に行っている。	27.8	59.0	4.4	1.5	7.3
学校は運動会や音楽会、校外学習などを適切に進めている。	48.3	38.5	9.3	2.4	1.5

言語感覚を磨くために

毎年、年始の楽しみは、教え子の近況報告です。その中で「今年から社会人になります。先生が教えてくれた暗唱、今でもすらすら言えますよ。」という、教師冥利に尽きる、嬉しい便りがありました。担任時代から続けている暗唱ですが、豊かな言語感覚を身に付けるには、小学生の多感な時期に、どんな言葉に、どれだけ触れてきたかによって、大きく変わると私は考えています。

今、子どもたちは短い言葉（特に、「すごい」「ヤバイ」・・・などをよく聞きます。）や強い刺激のある表現に触れる機会が多くあります。だからこそ、学校やご家庭で、意図的に「美しい日本語」に出合わせていくことが、これまで以上に大切になっていると感じています。昔から語り継がれてきた言葉、詩、俳句、心に響く一文、ことわざ、慣用句・・・などの言葉に触れる経験は、目に見える成果として、すぐには表れませんが、子どもたちの「考える力」や「思いを言葉にする力」の土台となります。

今年も言葉を大切にしたい学びを進めてまいります。新年最初の暗唱は、以下です。ぜひご家庭でも取り組んでみてください。

【1月】「春の七草」 ※昨日1月7日に、七草粥を召し上がったご家庭も多いのではないのでしょうか。

「せり・なずな／ごぎょう・はこべら／ほとけのざ／すずな・すずしろ／これぞ七草」（五七五七七調で言うと、覚えやすいです。）